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活動情報発信中！活動情報発信中！活動情報発信中！活動情報発信中！

議員の仕事は、市⺠の声を市政に届けること。まずは「聞くこと」です。
皆様のご意見、ご不満、お困りごと、何でもお聞かせください。政策立案に活用させて頂きます。

FAXFAXFAXFAX：：：： 072072072072----320320320320----0103010301030103

お名前：
住所：

TEL：

※匿名でも結構ですが、ご連絡先をご記入くださいましたら、必ずお返事いたします。

ご意見をお寄せください！
MailMailMailMail：：：：fuchigami.info@gmail.comfuchigami.info@gmail.comfuchigami.info@gmail.comfuchigami.info@gmail.com

ふっちふっちふっちふっちーのつぶやきーのつぶやきーのつぶやきーのつぶやき

（編集後記）（編集後記）（編集後記）（編集後記）

内向的な息子に非日常体験

をと、男二人旅で北海道へ

行くことに。ガイド本を渡

し、行き先を選ばせました。

グルメ？大自然？何を選ぶ

か楽しみに待っていたら、

まさかの網走刑務所！中１

がなぜそこに興味を…。は

たしてどんな旅になるやら。

近くにオススメがあれば教

えてください！

Vol.Vol.Vol.Vol.

P2. 堺東駅南側に駐輪所を/ ワクチン健康被害の調査を

P3. 障がい者支援の拡充を / ならし保育が使えない？ 等

P4. 大和川サイクルライン完成へ / 保護司殺害を受けて

もくじもくじもくじもくじ ぜひぜひぜひぜひ2222ページ目以降もご覧ください！ページ目以降もご覧ください！ページ目以降もご覧ください！ページ目以降もご覧ください！

発災3ヶ月後の4月、金沢市に朝6時集合し、バスで3時間弱。派遣された輪

島市山間部の農村・町野地区で、田んぼの水路の泥さらい等のお手伝いをし

てきました。3ヶ月以上が経過してなお、全壊してそのままの状態の家屋も

多く、胸が痛みました。能登半島は交通不便地で、復興にはまだまだ多くの

時間と息の長い支援が必要です。震災を風化させず、心を寄せ続けたいもの

です。私の政治活動のスタートは、石川県での国会議員秘書でした。微力で

すが、これからも恩のある第二の故郷を応援して参ります。

定例会ごと(年4回)に質問機会のある常任委員会は、健

康福祉委員会所属となりました。子育て、高齢者福祉、

障がい者福祉等、生活に身近なテー

マを扱う委員会です。身近なお困り

ごともお気軽にご相談ください。

議員議員議員議員10101010年目年目年目年目 議会四役に議会四役に議会四役に議会四役に

今年度、議会運営委員会の副委員長を拝命しました。

議会運営委員会は議会の段取りや日程、ルール、議員

の処遇などを決める会議体です。その委員長・副委員

長は、議長・副議長と共に「議会四役」と呼ばれる要

職です。私も今年度で議員10年目です。末席ではあ

りますが四役の一人となり、

身の引き締まる思いです。議

会の議論がより一層活発にな

り、市民からもより見えやす

くなるよう、その職責を果た

して参ります。

など、私たち議員が出向くという姿勢も必要です。議

会改革も議会四役の仕事。より身近でオープンな堺市

議会を目指して頑張ります。

健康福祉委員会に所属健康福祉委員会に所属健康福祉委員会に所属健康福祉委員会に所属

議会改革をもっと議会改革をもっと議会改革をもっと議会改革をもっと

早稲田大学マニフェスト研究所の「議会改革度調査

ランキング」で、堺市議会は政令市の中では2位。上

位の常連ですが、全体順位では今ひとつ(右上表参照)。

情報発信が弱く、SNSや動画を活用できておらず、議

会広報を発行していないことも課題です。住民参画も

不十分で、年1回の議会報告会を市役所の議場で開催

していますが、たとえばそれを各区で出前開催する

議会運営委員会の様子

クイズです。クイズです。クイズです。クイズです。

次のうち次のうち次のうち次のうち「紙おむつ「紙おむつ「紙おむつ「紙おむつ等等等等」」」」にににに

含まれるのはどれ？含まれるのはどれ？含まれるのはどれ？含まれるのはどれ？

1.1.1.1.おしりふきおしりふきおしりふきおしりふき

2.2.2.2.さらしさらしさらしさらし

3.3.3.3.脱脂綿脱脂綿脱脂綿脱脂綿

正解は正解は正解は正解は

3333ページ目へページ目へページ目へページ目へ

副委員長の私

委員長

総合順位総合順位総合順位総合順位 議会名議会名議会名議会名

個別順位個別順位個別順位個別順位

情報共有情報共有情報共有情報共有 住民参画住民参画住民参画住民参画 機能強化機能強化機能強化機能強化

： ： ： ： ：

１

2

3

4

14

38383838

横浜市会(政令市中１位)

堺市議会堺市議会堺市議会堺市議会(政令市中2位)

登別市議会(北海道)

奥州市議会(岩手県)

芽室町議会(北海道)

茨城県議会

2 2 2

4 16 1

78 1 7

23 6 6

19 49 18

63 134 31

【【【【2023 2023 2023 2023 議会改革度議会改革度議会改革度議会改革度調調調調査ランキング査ランキング査ランキング査ランキング】】】】

ブログにも

アップして

います→

町野地区は

このあたり

保護司が殺害され、保護観察中だった男が容疑者と

して逮捕されるという、痛ましい事件がありました。

ニュースをご覧になった方も多いと思います。私も

保護司の一人であり、胸の痛む思いです。ただ、何

よりもお伝えしたいのは、大多数の保護観察対象者

が「更生したい」と心から願っているということ。

保護観察対象者を社会全体で包摂することが、更生

への近道であり、逆に彼らへの偏見は、

社会的孤立を助長し、再犯へと誘います。

この事件によって更生保護行政が停滞し

ないこと、それが亡くなった先輩保護司

への最大の供養だと信じ、

これからも保護司活動を

頑張って続けていきます。

石川県が用意した

ショベルは、堺の

浅香工業の金象印

でした！→

ブログにも

アップして

います→

南大阪に南大阪に南大阪に南大阪に70707070㎞のサイクルライン㎞のサイクルライン㎞のサイクルライン㎞のサイクルライン

今年度中に全長8㎞(本市区域分)の大和川リバーサイド

サイクルラインが完成し、石川、大阪ベイサイドの

サイクルラインと接続し、南大阪に全長約70㎞の

サイクルラインが形成されま

す(右下地図赤線)。特に大和川・

石川は、解放感のある景色の

中、気持ちよくサイクリング

ができるでしょう。

自転車を通じた健康増進を自転車を通じた健康増進を自転車を通じた健康増進を自転車を通じた健康増進を

先日「サイクリストの聖地」、瀬戸内海のしまなみ

海道を自転車で走り、その楽しさを実感してきまし

た。さすがにあの景色には負けるかもしれませんが、

しまなみ海道に比べて大和川・石川はアップダウン

も少なく、むしろ初心者でも

気軽にサイクリングを楽しめ

そうです。サイクルライン整

備が、市民の健康増進につな

がるものと期待しています。

将来は周回コースに？将来は周回コースに？将来は周回コースに？将来は周回コースに？

サイクルライン近辺にシェアサイクルポートを設置

し、現地で自転車を借りてサイクリングを楽しみ、

その場で返せるようにすることも検討中です。「疲

れたので帰りは電車で」なんてこともできそうです。

日常的に利用するならば、往復するコースよりも周

回コースがいいですね。将来的には、国道309号(地

図青矢印)や石津川(緑矢印) にもサイクルラインができ

たらいいなと、私は思っています。もちろん、議会

でもそのように提案中です！

完成が

楽しみ！

しまなみ海道の絶景

大和川リバーサイドサイクルライン



しました。堺市は昨年秋からワクチン接種後に副反応

相談のチラシを配り始めましたが、時すでに遅し。今

からでも厚労省に働きかけ、健康被害の全国調査をす

べきです。ネガティブ情報もちゃんと収集・

公表することが、医療の信頼の大前提です。

私の質疑において、当局は取り急ぎ「ジョルノビル

周辺への市営駐輪場の増設」を検討すること、また

中長期的には堺東の再開発計画の中で改善を図るこ

とを表明。堺東の活性化のためにも駐輪場の整備は

不可欠です。電車や車での来街者に期待するよりも、

まずは堺区のフラットな地形から考えても、自転車

での近隣地域からの来街者を確実に取り込むことが

肝要です。駐輪場の整備に加え、堺市全域でのシェ

アサイクルポートの増設や、

自転車走行レーンの整備等、

「自転車のまち堺」にふさ

わしい取り組みも、確実に

進めていきます。

就労を理由に保育所を利用する場合、堺市は「利用開始の月内の復

職」を求めています。利用開始と復職が同時でなくてよいのは、なら

し保育のため。保育所に慣れるまでは体調も崩しやすく、同時に復職

するのは負担大。しかし会社によっては復職のタイミングが「毎月1

日」で、月の途中での復職が難しい場合も。また、月の途中の復職で

も社会保険料は丸々1ヶ月分かかり、会社・従業員の双方にとって負

担です。こうしたことから、せっかく設けた「ならし保育期間」を使

えない人がいるのです。この復職期限をあと1日だけ伸ばし、「利用

開始の翌月一日まで」とすれば解決します。政令市の半分近くがその

ようにしています。私の求めに当局は「検討する」と答弁しました。

×××× ×××× ×××× ××××

×××× ××××

×××× ××××

しかし堺東駅南側の駐輪場は不足。南側地域にお住

まいで、自転車で堺東駅に行く方の多くは、駅入口

を通り越した北側にある高島屋の駐輪場か、西に外

れた瓦町公園駐輪場を利用されています。もし南側

の駅近くに十分な駐輪場があれば、自宅から堺東駅

の改札までの時間が5分

以上短縮されます。そ

れは南側地域のまちの

値を高めるはずです。

カスタマーハラスメントが社会問題化しています。

市ではなく、職員個人が職務行為によって市民に訴

えられた場合、弁護士費用は職員個人の負担です。

重過失ならばまだしも、正当な職務行為の中でそん

な目に遭えば、あまりに気の毒です。職員が

不安を感じることなく、市民のために堂々と

働ける環境を作るべく、弁護士費用の支援制

度の創設を、仲間の議員と共に訴えました。

当局は「慎重に検討する」と答弁しました。

テレビでも特集された同施設とは？テレビでも特集された同施設とは？テレビでも特集された同施設とは？テレビでも特集された同施設とは？

右下図の青線は堺東駅と各駅との中間線。①がJR堺

市駅、②三国ヶ丘駅、③百舌鳥駅、④湊駅、⑤堺駅、

⑥七道駅、⑦浅香山駅です。つまり青線の中が「堺

東駅が最寄り」という地域。

ご覧の通り南側が広いので

す。まして百舌鳥駅や湊駅

は快速(急行)が停まらず、都

心から遠のきます。よって

堺東駅利用者はこの枠より

さらに南側にも多くいるは

ずです。

堺東駅南側駅近くに駐輪場を堺東駅南側駅近くに駐輪場を堺東駅南側駅近くに駐輪場を堺東駅南側駅近くに駐輪場を

実はこの問題、過去に私が提案し、ジョルノビル横

の公衆トイレの上に機械式駐輪場(※)を設置する計画

があり、予算化もされていました。しかし、東京五

輪の影響で資材の入手が難航し、ジョルノビルの開

発スケジュールに合わなくなり、当局は断念。とて

も残念な思いをしました。ですがそれで諦めるわけ

にはいかず、堺東駅の高

架化をはじめ、様々な開

発計画が動き出している

今、南側の駐輪場問題を

再提起したのでした。

過去にはあった改善策過去にはあった改善策過去にはあった改善策過去にはあった改善策

障がい者の日常生活用具を給付する、国の制度があり

ます。排泄や排尿に障害のある方は紙おむつが給付対

象ですが、国の規定はあくまで「紙おむつ等」。実際

に制度を運用する市町村が「等」に何が含まれるかを

規定しています。堺市の規定では紙おむつに加え、さ

らしと脱脂綿が対象です。しかし、おしりふきを対象

としている自治体もあり、私のもとに「堺市でもおし

りふきを対象に」との訴えが寄せられたのでした。

3年任期で新しく関百合子教育長が就任。堺市初の女

性教育長です。就任挨拶で「現場を大切に」と述べ、

私がその想いを訊くと「教育委員会は学校現場のよき

相談相手でありたい、現場の課題を一緒に考え、支え

る、そんな存在でありたい」と語りました。大切にさ

れていない現場教師が、子どもを大切

にできるはずもありません。その

想いが確実に浸透し、実践され

ることを切に願っています。

自治体任せの制度の運用自治体任せの制度の運用自治体任せの制度の運用自治体任せの制度の運用

を必要としている方のうち、脳性まひ(下記表①)の方と、

ストーマが必要だけど皮ふのただれ等の理由でつけら

れない方(②)が支援対象となっています。しかし、脳

性まひではない重度知的障害の方(③)や、交通事故等

により脳に障害を負った方(④)は支援対象ではないの

です。③だけで堺市内に約500人と推計されています。

公平性の観点からまずは③と④の方への対象者の拡大

が必要です。その上で、他市にならっておしりふきも

支援対象物に加えるべきだと、強く訴えました。

堺東駅の駅勢圏は南側に広い堺東駅の駅勢圏は南側に広い堺東駅の駅勢圏は南側に広い堺東駅の駅勢圏は南側に広い

この制度について調べてわかったのは、対象「物」だ

けでなく、対象「者」の選定も自治体任せということ。

現在堺市では、排泄・排尿に障害があって常時オムツ

対象「者」も自治体判断対象「者」も自治体判断対象「者」も自治体判断対象「者」も自治体判断

①①①①

②②②②

③③③③

④④④④

⑤⑤⑤⑤

⑥⑥⑥⑥

⑦⑦⑦⑦

堺東駅堺東駅堺東駅堺東駅

新型コロナワクチンで医療機関が「副反応疑い」とし

た方が堺市内で168人、うち死亡が7人。健康被害だ

として救済制度に申請をした方が55人、死亡認定さ

れた方もいます。驚いたのが、この168人と55人で

重複がたった3人。つまり、医師より副反応疑いだと

されながら、救済制度に申請したのがたった2％(168

人中3人)。一方、自ら健康被害だと救済を求めた人で、

事前に医療機関で副反応疑いを確認できたのが5％に

過ぎないのです(55人中3人)。私がこの数字の乖離につ

いて問うと、当局も氷山の一角だろうとの認識を示

●駅入口

★高島屋

駐輪所

瓦町公園

駐輪所

★

市役所

堺東駅

この辺りに

十分な駐輪所が

ほしい

「駅まで自転車●分」

これが5分縮まれば…

南側地域から堺東駅への

自転車でのアプローチ

※自転車を自動で入出庫させるビル型や地下埋設型の駐輪場（写真参照）

堺東の活性化にも不可欠堺東の活性化にも不可欠堺東の活性化にも不可欠堺東の活性化にも不可欠

【副反応疑い】 【救済制度申請】

168168168168人人人人 55555555人人人人

重複重複重複重複3333人人人人

うち165人は救済制度に

申請せず(制度を知らない？)

うち52人は

医療機関で把握できず

健康被害は健康被害は健康被害は健康被害は

もっと多い？もっと多い？もっと多い？もっと多い？

新型コロナワクチン新型コロナワクチン新型コロナワクチン新型コロナワクチン

副反応相談窓口副反応相談窓口副反応相談窓口副反応相談窓口

072072072072----228228228228----7043704370437043

次のうち次のうち次のうち次のうち「紙おむつ「紙おむつ「紙おむつ「紙おむつ等等等等」」」」にににに

含まれるのはどれ？含まれるのはどれ？含まれるのはどれ？含まれるのはどれ？

1.1.1.1.おしりふきおしりふきおしりふきおしりふき 2.2.2.2.さらしさらしさらしさらし 3.3.3.3.脱脂綿脱脂綿脱脂綿脱脂綿

正解は正解は正解は正解は…………

2.2.2.2.さらしさらしさらしさらし

3.3.3.3.脱脂綿脱脂綿脱脂綿脱脂綿

これは、堺市健康福祉局障害福祉部の解釈です。

クククク

イイイイ

ズズズズ

1かと

思ったわ…

①①①① ②②②② ③③③③ ④④④④

〇〇〇〇 〇〇〇〇

〇〇〇〇 〇〇〇〇

紙おむつ

さらし・脱脂綿

おしりふき

次に対象「物」の拡充！ さらし・脱脂綿の給付を受けて

いる人はほとんどおらず、おしりふきの方が助かるはず。

【【【【堺市の日常生活用具支援制度堺市の日常生活用具支援制度堺市の日常生活用具支援制度堺市の日常生活用具支援制度】】】】

●月1日 利用開始

●月末日 復職期限

この期間を

ならし保育に！

と言われても、

ウチは中途半端な時期の

復職が難しい…

せめてあと1日待って…

「翌月「翌月「翌月「翌月1111日日日日 復職期限復職期限復職期限復職期限」

とすれば…

ならし保育期間をならし保育期間をならし保育期間をならし保育期間を1111ヶ月確保！ヶ月確保！ヶ月確保！ヶ月確保！

市役所前シェアサイクルポート

瓦町公園駐輪場


